

RESPECT A LA MORALE

La *Semaine Religieuse* a plusieurs fois déjà appelé l'attention de la municipalité de cette ville sur les exhibitions regrettables et l'atteinte portée aux bonnes mœurs par les dessins immodestes qui s'étalent sur nos murailles. Cet affichage scandaleux est de nouveau toléré à Montréal et nous ne pouvons nous taire sur les dangers qu'il présente. Il y a là un manquement grave aux lois les plus élémentaires de la morale, au respect des convenances et aux préceptes de l'Eglise.

Grâce à Dieu, nous ne sommes point encore arrivés, dans notre ville, à la licence constatée dans certaines capitales de l'ancien continent : mais nous marchons à grands pas dans une voie dangereuse. Voici quelques considérations empruntées à un numéro de la *Réforme Sociale*, revue publiée à Paris par la Société d'Economie Sociale dont M. Le Play fut le fondateur. Ces considérations méritent d'être rapportées ici : elles contiennent un enseignement salutaire et dont on ne saurait nier l'opportunité, car s'il est vrai que l'homme mûr peut se défendre contre cette forme d'excitation au mal, il est malheureusement aussi trop certain que la jeunesse et l'enfance en sont presque inévitablement les victimes.

« Si l'action de la police, dit excellemment la *Réforme Sociale*, si celle même de la justice demeurent impuissantes, c'est à vous, pères de famille, soucieux des mœurs de vos enfants ; à vous, mères, si alarmées pour eux des dangers de la rue, à vous, directeurs de la jeunesse, à vous, aussi, hommes d'Etat, citoyens de tous ordres et de toutes opinions qu'intéresse la grandeur morale de notre pays, qu'il appartient de réagir.

« Songez-y ; il s'agit du salut de nos enfants, de la santé intellectuelle comme de la force physique de notre pays, du bon renom et de l'avenir même de la patrie.

« Unissons-nous pour faire entendre ce cri des indignations honnêtes auquel rien ne résiste. Montrons que ceux qui applaudissent à ces excès ou s'en amusent, ne sont, parmi nous, qu'une infime minorité et qu'au-dessus d'eux, il y a ce grand peuple de France, champion naturel de toutes les hautes idées dans le monde, qui n'entend rien abandonner du patrimoine moral qui est sa principale gloire et qui ne tolérera pas qu'une poignée de corrupteurs lui fasse la loi.

Le but à poursuivre peut être facilement atteint.

Il s'agit d'abord d'élever une clameur, la clameur de l'honnêteté et du bon sens.